romain, des premiers, puis non seulement l'Italie, mais toute l'Europe et des contrées éloignées en très grand nombre parurent comme rivaliser d'ardeur pour obtempérer aux désirs et à la volonté du Souverain Pontife. De quelle joie tout cela a comblé Notre Très Saint Père, je l'ai suffisamment fait connaître dans ma lettre du 21 juillet dernier, où, par ordre et au nom même du Souverain Pontife, je vous félicitais et je vous remerciais grandement, vous et chacun des membres de votre clergé.

Mais nous apprenons maintenant que la susdite Lettre encyclique est parvenue trop tard dans certaines contrées plus éloignées, pour que la consécration ait pu avoir lieu dans les la ites fixées. C'est pourquoi on a supplié Sa Sainteté de satisfaire également au désir de ces peuples, en leur accordant de se consacrer au Très Sacré Cœur de Jésus dans les mêmes conditions que s'ils avaient pu, avec les autres et dans le temps voulu, réaliser ce solennel témoignage de religion. Notre Très Saint Père a favorablement accueilli cette requête; bien plus, étendant encore cette faveur, il a accordé que, non seulement les fidèles auxquels l'Encyclique était parvenue trop tard, mais encore tous ceux qui renouvellerzient leur consécration, l'année prochaine, en la fête solennelle du Sacré Cœur de Jésus, ou le dimanche suivant immédiatement, et qui observeraient les autres prescriptions faites à cet égard, jouiraient, par un privilège des plus appréciables, des mêmes indulgences que celles énoncées dans l'Encyclique rappelée plus haut.

Par là, il est facile de comprendre quel intérêt le Saint-Père attache à cette pratique de piété et à la consécration au Sacré-Cœur de tous ceux qui vivent sur la terre. Notre Très Saint Père, en effet, a confiance, comme il l'a déclaré, qu'alors seraient guéries tant de blessures dont souffre la société humaine, que tout droit reprendrait vigueur à l'exemple de l'antique autorité, que les ornements de la paix seraient restaurés, quand "toute langue confesserait que Notre-Seigneur JÉSUS-CHRIST est dans la gloire de Dien son Père."